

- **Herramientas:**
- A. Técnico
- Fichas Valor
- Recomendaciones
- Gráficos
- Hechos relevantes
- Foros

¿Eres usuario de elEconomista?
Conéctate

elEconomista.es

Determinan los cambios genéticos que permiten a ciertas células cancerígenas avanzar hacia la metástasis

Europa Press | 14/06/2011 - 15:59

0

Share

0

tweets

tweet

Share



Investigación. / Foto de archivo.

Investigadores del Centro de Genómica e Investigación Oncológica (GENYO), participado por la Universidad de Granada, la farmacéutica Pfizer y la Junta de Andalucía, han conseguido determinar los cambios genéticos y fenotípicos que permiten a determinadas células avanzar hacia el desarrollo de un proceso metastático.

El proceso de metástasis, que es el principal motivo de las muertes ocasionadas por cáncer, se produce por el paso de células tumorales desde el tumor primario hasta un órgano diferente y sin relación anatómica directa. Para que esto ocurra, es necesario que esas células, a las que los investigadores denominan '**Células Tumorales Circulantes**' (CTCs), viajen a través de la sangre hacia esos órganos.

Ahora, los investigadores del GENYO han conseguido poner de manifiesto la existencia de estas CTCs en proceso de división celular en una paciente de cáncer de mama sometida a tratamiento sistémico, "**demostrando así la capacidad de estas células no sólo para ser capaces de adaptarse a microambientes** hostiles como la sangre, sino también para sobrevivir a pesar de los tratamientos y, posteriormente, dividirse y colonizar otros órganos y tejidos pudiendo producir una metástasis tiempo después", según ha resaltado este martes en una nota la Universidad de Granada, que ha destacado que este hallazgo "**no había sido visualizado hasta ahora en este tipo de microambientes**".

De hecho, los resultados de la investigación del grupo '**Biodinámica de células tumorales circulantes, microambiente tumoral y metástasis**', han sido ya publicados por las revistas científicas 'Cancer Biology & Therapy', 'Clinical Translational Oncology' y 'Annals of Oncology', que han demostrado que pacientes con cáncer de mama que presentan esas Células Tumorales Circulantes (CTCs) **antes del inicio de su tratamiento tienden a desarrollar metástasis** o a sufrir recaídas metastásicas poco tiempo después.

La permanencia de estas CTCs durante el tratamiento y después del mismo, **permite discriminar qué pacientes responden favorablemente a la quimioterapia y cuáles no**, de forma que aquellos que muestran persistencia de CTCs durante la administración de la misma sufren recaídas de la enfermedad y tienen una supervivencia global menor que aquellos que no las presentan.

Esto se debe a que esas células ofrecen capacidad de resistencia a los **tratamientos convencionales que se administran de acuerdo con las características** genéticas del tumor y, por tanto, son capaces de sobrevivir al ataque de dichos fármacos, pudiendo producir así metástasis en otros órganos.

Tratamientos personalizados más eficaces

Para el profesor de la Universidad de Granada José Antonio Lorente, director de GENYO y responsable del grupo, el estudio de las Células Tumorales Circulantes (CTCs) es importante, **"no sólo porque pueden ser las responsables del desarrollo de metástasis, sino también porque presentan características** genéticas diferentes a las que encontramos en el tumor primario y la metástasis, haciendo que las células verdaderamente agresivas escapen no sólo a la acción del sistema inmunitario, sino también a la de los agentes terapéuticos habitualmente utilizados en el tratamiento de los pacientes con cáncer".

Además, ha explicado que la mayoría de estos tratamientos **"están dirigidos a la acción sobre células tumorales que se encuentran en fase proliferativa"**. Las CTCs, por el contrario, pueden encontrarse en una fase que los responsables de la investigación denominan como "durmiente", es decir, en fase "no proliferante".

Puesto que la presencia de estas células podría ser indicativa de una **falta de respuesta al tratamiento, conseguir aislarlas y caracterizarlas** genéticamente permitiría clasificar a los pacientes de acuerdo con sus posibilidades de recaída, pudiendo realizar así seguimientos personalizados.

Registrada una patente

El grupo **'Biodinámica de células tumorales circulantes, microambiente tumoral y metástasis'**, está integrado por los doctores María José Serrano Fernández, José Luis García Pucho, Pedro Sánchez Rovira, Juan Carlos Álvarez, Lucas González Herrera, Laura Vera Rodríguez, José Javier López Caballero y José Antonio Lorente, y **ya ha registrado una patente relacionada con los resultados** de su investigación.

El proyecto, que tiene carácter internacional, cuenta con la colaboración de **Roche Pharma, Pangaea y la Universidad de Tromso (Noruega)**, a través del doctor Iñigo Martínez Zubiaurre.

Publicidad

Ligatus

Tú puedes ser un Trader

¡Ahorra hasta 248 €!

Trae tu nómina a unoe



Aprende el Mercado de Divisas y hazte trader de verdad! Pide tu Ebook + formación gratuita.
[Más información »](#)



DEVOLVEMOS la diferencia X2 Si encuentras el mismo seguro más barato. Calcula tu presupuesto AQUÍ
[Más información »](#)



Y te regalamos una Paga Extra de hasta 400€ en efectivo.
[Más información »](#)

Servicio Universal de Noticias de elEcoDiario.es

- Últimas noticias
- Nuestra selección
- Flash de la actualidad
- Flash del mercado

11:16 **El IV Festival Sigüenza Folk incluye este sábado la actuación de la Mosquera Celtic Band en la localidad guadalajareña** Europa Press

11:16 **Duran cree que debe garantizarse el acceso de los diputados al Parlament** Europa Press

11:15 **Bono: "No soy partidario de elecciones anticipadas ni de que estemos todos los días pensando en las fechas de ganar"** Europa Press

11:15 **Cristina González sustituye a Prieto como portavoz del PSE en las Juntas alavesas** Europa Press

11:15 **AV.- Archivo.- El PNV anuncia en Madrid el traslado a Euskadi de documentos de su partido de la Guerra Civil** Europa Press